



السيرة الذاتية

كلية / معهد: الزراعة

القسم العلمي: المحاصيل

الأسم : أ.د / محمد البكري صالح محمد

الأسم باللغة الإنجليزية: Mohaned Elbakry Saleh Mohamed

الوظيفة الحالية: . أستاذ متفرغ

التخصص الدقيق: تكنولوجيا المحاصيل ومواد وصناعة الغزل والنسيج التخصص العام: إنتاج محاصيل

النوع : ذكر تاريخ الميلاد: ١٩٤١/١/١٥

الجنسية: مصري الديانة : مسلم

الحالة الاجتماعية: متزوج الرقم القومي: ٢٤١٠١١٥١٣٠٢٣٥٦

العنوان: عمارة الجامعة - ش القومية العربية - المساكن - الزقازيق تليفون المنزل: ٠٥٥٢٣٠٩٣٤٣

موبيل: البريد الإلكتروني:

المؤهلات العلمية :

المؤهل	التخصص	جهة الحصول (كلية/ جامعة/ دولة)	التاريخ	التقدير	عنوان الرسالة (عربي / إنجليزي)
بكالوريوس	العلوم الزراعية محاصيل	كلية الزراعة جامعة القاهرة	١٩٦٣	جيد جداً	—————
ماجستير	العلوم الزراعية محاصيل	كلية الزراعة جامعة القاهرة	١٩٧٠		دراسات علي تطور ونمو والصفات الغزلية لتيلة القطن Studies on development and tensile properties of cotton Fiber

تأثير أسقاط الأوراق علي مكونات المحصول وخواص الجودة في بعض الأقطن المصرية Effect of defoliation on yield components and quality in some Egyptian Cotton	١٩٧٦	كلية زراعة الأزهر جامعة القاهرة	العلوم الزراعية محاصيل	دكتوراه
--	------	------------------------------------	------------------------------	---------

التدرج الوظيفي :

الدرجة	تاريخ الحصول عليها
معيد (أخصائي - معهد بحوث القطن - مركز البحوث الزراعية)	١٩٦٣
مدرس مساعد (معهد بحوث القطن - مركز البحوث الزراعية)	١٩٧٣/١٠/٢٠
مدرس (باحث ورئيس وحدة بحوث الصفات الطبيعية لتيلة القطن)	١٩٧٦/٩/٥
مدرس بقسم الإنتاج النباتي - كلية الزراعة - جامعة الزقازيق	١٩٧٩/٧/٣٠
أستاذ مساعد بقسم المحاصيل - كلية الزراعة - جامعة الزقازيق	١٩٨٣/٨/٧
أستاذ بقسم المحاصيل - كلية الزراعة - جامعة الزقازيق	١٩٨٧
أستاذ متفرغ بقسم المحاصيل - كلية الزراعة - جامعة الزقازيق	٢٠٠١ حتي الآن

الأجازات والإعارات :

* مبعوث " أستاذ مشارك " لما بعد الدكتوراه Post Doctora إلي " School of Agric Ahrdeen

Univ. Scotland a U.K " من ١٩٨٢ إلي ١٩٨٣

* تبادل الأساتذة جامعة هلا ألمانيا الشرقية ١٩٨٨ Wiss . Z. Univ. Halle Germany

نموذج الجوائز والتقديرات :

أسم الجائزة	الجهة المانحة	التاريخ
_____	_____	_____

نموذج عضوية جمعيات :

مكان العضوية
عضو جمعية علوم المحاصيل للبحث العلمي منذ ١٩٧٩ وحتى الآن

المؤلفات العلمية :

أسم المؤلف	التخصص	سنة الإصدار	جهة الإصدار	ملخص عام	التقييم
—	—	—	—	—	—

الأبحاث :

التاريخ	مكان البحث	البحث بالإنجليزية	البحث بالعربية
٢٠٠٣	Zagazig J. Agric. Res.Vol.30 No (6)	Effect of some Agronomic Treatments on yield and yield components of peanut	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي المحصول ومكوناته في الفول السوداني
٢٠٠٤	Zagazig J. Agric. Res.Vol.31 No (6)	Effect of planting date, density and nitrogen and fiber quality of Egyptian cotton	تأثير ميعاد وكثافة الزراعة والتسميد النتروجيني علي التساقط والتبكير والمحصول وصفات الجودة في القطن المصري
	Zagazig J. Agric.	Physical properties of cotton fibers as affected by mechanical processing .	تأثير مراحل الغزل علي الصفات الفزيائية لتيلة القطن
	Zagazig J. Agric	Studies on the sources of variation in yarn count	مصادر الاختلاف في خيوط الغزل
	Zagazig J. Agric	بحث باللغة العربية	أهمية الرتبة كدليل لجودة تيلة وخيوط غزل القطن

	Zagazig J. Agric	A Preliminary study on the quality of medium count yarns produced under different spinning stage combinations.	دراسة مبدئية علي خواص جودة خيوط الغزل متوسطة النمرة الناتجة بطرق غزل مختلفة
	Zagazig J. Agric	Cotton seed quality as affected by boll positions and chemical defoliation.	أثر موقع اللوزة والأسقاط الكيماوي للأوراق علي بذور القطن
١٩٨٦	Wiss.Z. univ. Halla xxx II, 83 M.H. 5,5 101-112	Response of cotton to growth regulators seed treatment. 1- Response of cotton seed to gibberelic acid.	استجابة بذور القطن للمعاملة بمنظمات النمو ١ - استجابة بذور القطن للمعاملة بحامض الجبريليك
	Zagazig J. Agric	Effect of sowing and defoliant application dates on cotton yield and quality.	تأثير ميعاد الزراعة والرش بمسقط الأميتوتريابازول علي المحصول وصفات الجودة في القطن
	Zagazig J. Agric	Effect of Nitrogen fertilizer, Defoliant application date and defoliant concentrations on cotton yield and quality.	تأثير التسميد بالسماذ الأزوتي ومواعيد الرش بمسقطات الأوراق وصفات الجودة في القطن
	Zagazig J. Agric	Germination and seed vigour of some Egyptian and American upland cotton cultivars grown in Egypt.	إنبات وقوة بذور بعض أصناف القطن المصري وقطن الأبلند الأمريكي المنزرعة في مصر

١٩٨٦	2 nd conf. Agron., Alex EGYPT. Vol 2	Effect of inter-cropping soybean on cotton yield, its components and quality.	تحميل فول الصويا علي القطن وأثره علي المحصول ومكوناته وصفات الجودة في القطن
١٩٨٦	2 nd conf. Agron., Alex., Egypt, Vol.2 ; 245- 261	Effect of Irrigation and defoliation on yield, its attributes and Fiber properties of Egyptian cotton.	تأثير الري وأسقاط الأوراق علي المحصول ومكوناته وصفات التيلة في القطن المصري
١٩٨٢	Agricultural , Research, Review, Cairo, Vol.6 0 No. (9165- 177.	Effect of plant population densities and defoliant application date on Cotton yield and quality.	تأثير كثافة النباتات والمعاملة بمسقطات الأوراق علي المحصول والجودة في القطن
١٩٨٢	Agri cultural Research Review Cairo Vol 50 No (9)	Effect of defoliation treatments on Cotton yield and quality.	تأثير المعاملة بالمسقطات علي المحصول والجودة في القطن
إبريل ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Effect of skipping irrigation and plant density on Cotton plant growth.	أثر منع الري وكثافة النباتات علي نمو نبات القطن
يناير ١٩٨٥	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Squaring and Fruiting efficiency and dry matter accumulation as affected by plant density and skipping irrigation in Egyptian Cotton.	الكفاءة الأثمارية ومعدل إنتاج المادة الجافة ومدى تأثرها بمنع الري وكثافة النباتات في القطن المصري
إبريل ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Effect of skipping irrigation and plant density on yield and Fiber properties of Egyptian cotton.	أثر منع الري وكثافة النباتات علي المحصول ومكوناته وصفات الجودة في القطن المصري

سبتمبر ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Inter-relationships between yield and yield attributes in the Eguptian Cotton.	العلاقة بين المحصول ومكوناته تحت تأثير منع الري وكثافة النباتات في القطن المصري
١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية جامعة هلا المانيا الشرقية	Response of cotton the growth regulators seed treatment 1- Response of cotton seed to Gibberelic the	استجابة القطن للمعاملة بمنظمات النمو ١ - استجابة بذور القطن للمعاملة بحامض الجبريليك
١٩٨٧	Egypt J. Appl. Sci, second Issue June.: 232-247	Responses of sakha 8 and sakha 69 wheat cultvars to N-Fenti lization and spraying urea.	استجابة صنفى القمح سخا ٨ ، سخا ٦٩ للتسميد النتروجيني والرش باليوريا
١٩٨٦	2 nd Conf. Agron, Alex., Egypt. Vol 1 635- 647	yield and yield components of intercropped wheat and Faba bean in various intercropping systems	تأثير بعض نظم التحميل علي المحصول ومكوناته في القمح والفاول البلدي
١٩٨٦	Crop Res. (Hort. Res Vol. 26, pp.17-31 U. K	The response to chlormequat of winter barley growing at different tempratures	استجابة الشعير الشتوي النامي تحت درجات حرارة مختلفة للمعاملة بالكلوميكويت
١٩٨٦	Zagazig Jour. Agric. Res.No.13 (2) 432-447.	Effect of sowing Patterns and chlomeQuat on growtn and yield of winter barley.	أثر كل من كثافة وطرق الزراعة والمعاملة بالكلوميكويت علي النمو والمحصول في الشعير الشتوي
سبتمبر ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	yield and quality of barley as a result of cutting and nitrogen fertilizer	أثر الحش والتسميد النتروجيني علي المحصول والجودة في الشعير

يناير ١٩٨٧	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Seed quality of some barley cultivars in relation to seed position and maturity	علاقة موقع البذرة ونضجها بجودة تقاوي بعض أصناف الشعير
١٩٨٦	Zagazig Jour. Agric. Res. No 13 (2), 278-309.	Effect of pregermination treatments and temperature on germination and seedling growth of some rice cultivars.	تأثير معاملات نقع البذور والحرارة علي إنبات ونمو بادرات أصناف الأرز
١٩٨٦	Zagazig Jour. Agric.Res. No 13(2), 384-404.	Studies on Some Faba bean (Vicia faba L.) Cultivars. 1.Effect of sowing date, cultivars and plant density on plant growth.	دراسات علي بعض أصناف الفول البلدي ١ - أثر ميعاد الزراعة والأصناف وكثافة النباتات علي نمو النبات
١٩٨٦	Zagazig Jour. Agric.Res. No. 13 (2). 355-382	Studies on Some Faba bean (Vicia faba L.) Cultivars 2-Effect of sowing date, irrigation, cultivars and plant density on productivity.	دراسات علي بعض أصناف الفول البلدي ٢ - أثر ميعاد الزراعة والري والأصناف وكثافة النباتات علي الإنتاجية
سبتمبر ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Studies on Some Faba Bean (Vicia faba L.) Cultivars. 3-Effect of sowing date, irrigation, cultivars and plant densities on seed quality.	دراسات علي بعض أصناف الفول البلدي ٣ - أثر ميعاد الزراعة والري والأصناف وكثافة النباتات علي جودة البذور

سبتمبر ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Studies on Some Faba bean (Vicia Paba L.) Cultivars. 4-Correlation between seed yield and some yield components	دراسات علي بعض أصناف الفول البلدي ٤ - التلازم بين محصول البذور وبعض مكوناته
١٩٨٦	Egypt. J. Appl. Sci . First Issue December, 8-14.	Relation of seed siz to germination Vigour and Field emergence in lentil seed	علاقة حجم بذور العدس بالإنبات والقوة والتكشف الحقلية
١٩٨٧	Egypt. J. Appl. Sci, second Issue June, 203- 217	Effect of sowing date, seeding rate and phosphorus Fertilization on growth of Fenugreek.	تأثير ميعاد الزراعة ومعدل التقاوي والتسميد الفوسفاتي علي نمو الحلبة
١٩٨٧	Egypt. J. Appl. Sci. second Issue June, 219- 130	Effect of sowing date, seeding rate, and phosphorus Fertilization on yield and its attributes of Fenugreek.	تأثير ميعاد الزراعة ومعدل التقاوي والتسميد الفوسفاتي علي المحصول ومكوناته في الحلبة
يونيو ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Influence of Some Agronomic Practices on Soybean Productivity 1- Varietal effect, plant population and herbicides on yield and its components .	تأثير بعض العمليات الزراعية علي إنتاجية فول الصويا ١ - أثر الصنف وكثافة النباتات ومبيدات الحشائش علي المحصول ومكوناته
يونيو ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Influence of Some Agronomic Practices on Soybean Productivity 1- Varietal effect, plant population and herbicides on yield and its components	تأثير بعض العمليات الزراعية علي إنتاجية فول الصويا ٢ - أثر الصنف وكثافة النباتات ومبيدات الحشائش علي جودة فول الصويا

يونيو ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Influence of Some Agronomic Practices on Soybean productivity. 3- Varietal effect, plant density and herbicides on weeds grown in soybean.	تأثير بعض العمليات الزراعية علي إنتاجية فول الصويا ٣ - أثر الصنف وكثافة النباتات ومبيدات الحشائش علي الحشائش النامية في فول الصويا
يناير ١٩٨٧	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Effect of nitrogen and potassium Fertilization on sugar beet plant growth.	تأثير مستويات التسميد الأزوتي والبوتاسي علي نمو نبات بنجر السكر
يناير ١٩٨٧	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Sugar beet yield and quality as affected by nitrogen and potassium Ferti lization levels	تأثير مستويات التسميد الأزوتي والبوتاسي علي محصول وجودة بنجر السكر

الرسائل العلمية :

نوع الرسالة	عنوان الرسالة عربي	عنوان الرسالة إنجليزي	تاريخ التسجيل	جهة الحصول
ماجستير	دراسات علي تطور ونمو والصفات الغزلية لتيلة القطن	Studies on development and tensile properties of cotton Fiber	١٩٧٠	كلية الزراعة جامعة القاهرة
دكتوراه	تأثير أسقاط الأوراق علي مكونات المحصول وخواص الجودة في بعض الأقطن المصرية	Effect of defoliation on yield components and quality in some Egyptian Cotton	١٩٧٦	كلية زراعة الأزهر جامعة القاهرة

الدورات التدريبية

موضوع الدورة	مكان الدورة	تاريخ البداية	تاريخ النهاية	فى مجال التخصص العلمى	هل هو مدرب
—	—	—	—	—	—

حضور مؤتمر علمى

المؤتمر العلمى	مكان المؤتمر	تاريخ المؤتمر من	تاريخ المؤتمر إلى	ملخص المؤتمر	نوع المشاركة
حضور المؤتمر العلمى لجمعية علوم المحاصيل الذى يعقد سنوياً بأحدى كليات الزراعة بجمهورية مصر العربية					
حضور مؤتمر القطن المنعقد بمركز البحوث الزراعية بالجيزة ١٩٩٦					

الإهتمامات البحثية

المشروعات البحثية

أسم المشروع	ملخص دور الباحث	مكان المشروع	نوع المشروع	جهة التمويل	ملخص عن دور المشروع
مشروع إدخال أقطان قصيرة العمر عالية المحصول ١٩٨٠-١٩٨٤	عضو بالمشروع ونائب الباحث الرئيسي للمشروع	معهد بحوث القطن - مركز البحوث الزراعية - كليات الزراعة - جامعات مصر		أكاديمية البحث العلمى - وزارة الزراعة	

مشروع تحسين إنتاجية محاصيل الحبوب المصرية 1986 EMCIP	عضو بالمشروع	مركز البحوث الزراعية وكلية الزراعة جامعة الزقازيق	وزارة الزراعة	
مشروع تحسين إنتاجية الفول السوداني ٢٠٠٢-٢٠٠٣	الباحث الرئيسي للمشروع	مركز البحوث الزراعية وكلية الزراعة جامعة الزقازيق	وزارة الزراعة	

الأنشطة المتعلقة بالجودة والتطوير

مستوى النشاط	وصف النشاط	ملخص بالمهام المكلف بها	تاريخ النشاط من	تاريخ النشاط إلى	عدد سنوات الخبرة
المشاركة في تطوير لائحة مرحلة البكالوريوس					
المشاركة في تطوير لائحة الدراسات العليا					
عضو الفريق التنفيذي لدراسة قاعدة بيانات للأنشطة والخدمات المجتمعية لمشروع CIQAP					
عضو الفريق التنفيذي لدراسة عن تطوير نظام تقويم طلاب الدراسات العليا لمشروع CIQAP					
المشاركة في جميع الندوات والمناقشات الخاصة بالجودة بالكلية					

الإشراف على الرسائل العلمية

الدرجة العلمية	أسم الرسالة بالعربية	أسم الرسالة بالإنجليزية	أسم الطالب	تاريخ الإشراف	المكان
دكتوراه	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي إنتاجية بعض أصناف الفول البلدي		محمد إبراهيم أحمد عامر	١٩٨٢ ١٩٨٦	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	دراسات زراعية علي القمح	Agronomic Studies on wheat	عبد الهادي عبد الهادي درويش	١٩٨٥/٢/٢٤	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي القمح	Effect of some Agronomic agricultural treatments on Wheat	مصطفى محمد أحمد مجاهد	١٩٨٦/٢/٢٩	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	تأثير معدل التقاوي وإضافة النتروجين علي محصول القمح		السعيد محمد عوض جبر	١٩٨٤/٣/١٨	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	تأثير بعض العمليات الزراعية علي الكتان	Effect of some Agronomic practices on flax	مها محمد عبد الله	١٩٨٦/٤/٢٠ ١٩٨٩	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	دراسات علي البنجر	Studies on sugar beat	حمدي عبد الصادق باشا	١٩٨٤/١٠/٢١	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي المحصول وصفات الجودة في الفول البلدي تحت ظروف محافظة الشرقية	Effect of Agronomic Treatments on yield and quality of faba bean under sharkia Governorates conditions	أسماء عبد السلام محمد	٢٠٠٣ —	كلية الزراعة جامعة الزقازيق

كلية الزراعة جامعة الزقازيق	فبراير ٢٠٠٤	السيد حسن محمد أمين	Agronomic practices affecting growth and productivity of certain wheat cultivars in the new cultivated soils	أثر العمليات الزراعية علي نمو وإنتاجية بعض أصناف القمح في الأراضي حديثة الاستزراع	دكتوراه
كلية الزراعة جامعة الزقازيق	أكتوبر ١٩٩٢	فوزي محمد إسماعيل علي	Agronomic studies on sesame	دراسات زراعية علي السهم	دكتوراه
كلية الزراعة جامعة الزقازيق	١٩٩٩ ٢٠٠٣	أسماء عبد السلام محمد	Effect of some Agronomic Treatments on yield and yield quality of reanut seeds (Ara chis hypogaeal)	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي المحصول ومكوناته في الفول السوداني	ماجستير
كلية الزراعة جامعة الزقازيق	٢٠٠١ ٢٠٠٥	جمال إبراهيم محمد راشد	Agronomic studies on Egyptian cotton	دراسات زراعية علي القطن المصري	ماجستير
كلية الزراعة جامعة الزقازيق	١٩٨١ ١٩٨٦	عبد الهادي عبد الهادي درويش	Effect of Irrigation on Cotton	تأثير الري علي القطن	ماجستير
كلية الزراعة جامعة الزقازيق	١٩٨٣/١٠/١٦ —	أحمد محمد عرايبي	Agronomic studies on Barley	دراسات حقليّة علي الشعير	ماجستير
كلية الزراعة جامعة الزقازيق	١٩٨٣/١٠/١٦	رمضان عبد المحسن عبد العزيز	Agronomic studies on Seasum	دراسات زراعية علي السهم	ماجستير

كلية الزراعة جامعة الزقازيق	١٩٨٤/٢/١٩ —	رمضان عبد السلام رمضان	Effect of some Agronomic practices on Seasum	تأثير بعض العمليات الزراعية علي عباد الشمس	ماجستير
--------------------------------------	----------------	------------------------------	---	--	---------